

Tendance

La coquetterie s'empare des toitures



Les tôles enluminées envahissent les quartiers.



Ils prennent des teintes diverses, comme ici le vert.

P.D.N.

Libreville/Gabon

Enluminés, c'est l'expression consacrée pour parler de ces toits qui se revêtent de couleurs. Vert, bleu ou rouge-bordeaux. Dans les quartiers, leur visibilité s'accroît d'année en année. Embellissant les bâtisses et l'environnement comme un décor de fond, ces toits colorés se révèlent de véritables atouts esthétiques pour les édifices.

POUR donner une touche particulière à leurs constructions, certains propriétaires prennent désormais soin du détail. Dans le bâtiment, l'importance accordée aux finitions est donc un enjeu de taille. Autant que les façades, les barrières et les portails, la toiture de la maison est un assortiment qui se veut aussi saisissant. En dehors d'un modèle de charpente recherchée, la couleur du toit importe beaucoup car, elle a le mérite et même la prétention d'embellir le bâtiment entier. Avec l'enjolivement de sa couverture, la maison

prend des couleurs et acquiert une valeur ajoutée supplémentaire. Qu'elles soient de rouge peinte, vertes ou bleues, les toitures enluminées sont à la mode.

La vue à distance d'une maison à la toiture resplendissant d'une couleur vive au milieu de la frondaison est presque un tableau romancé de la réalité. Un toit en alu-zinc vivement coloré donnera toujours l'illusion d'une touche d'originalité et rendra élégante la bâtisse. Sur les hauteurs de la Cité de la Démocratie, à Libreville, l'agencement d'un pâté de villas aux toitures uniformément laquée en rouge confirme le sentiment que ces tôles embellissent vraiment les constructions. Ailleurs, dans les chantiers de certains particuliers, le choix de cet éventail coloré est la garantie que la maison sera belle. On y construit en veillant bien à incliner les charpentes.

Comme le reconnaît un promoteur immobilier, « on n'achète pas un

agrément aussi onéreux pour le dissimuler. Sa fonction est de distinguer et d'embellir la maison. Un versant de charpente prévu pour des bacs alu-zincs enluminés requiert donc un certain degré d'inclinaison. La couverture enluminée a vocation d'être vue. »

ÉQUIPEMENT DE LUXE* Peu répandus il y a quelques décennies, les toits enluminés ne couvraient que les villas de quelques nantis dans les quartiers huppés. À défaut des tuiles, les tôles-bacs colorés étaient le signe extérieur d'une réussite sociale, qui se voulait ostentatoire. Aujourd'hui encore, ces toitures sont une tendance, mais à laquelle les moins pourvus ne peuvent prétendre, le prix de ces enjolivures n'étant pas forcément accessible à tous. Environ 12.000 F le mètre. De quoi dissuader le fonctionnaire moyen. Les tôles bac enluminées sont donc demeurées des assortiments de luxe. Elles se distinguent heureusement

par une catégorisation qui stratifie leur valeur. Les prix sont ainsi tributaires des matières, des genres, des alliages et du calibrage.

Une tôle bac en alliage d'aluminium et zinc (bac alu-zinc) anodisée, d'épaisseur 0,70 mm, n'aura pas la même estimation qu'une autre de 0,45 mm. Une tôle ondulée enluminée, pareillement, n'équivaudra pas à une tôlerie en acier galvanisé laqué de même longueur. D'après les caractéristiques techniques, chacun peut néanmoins prétendre s'en offrir selon ses moyens.

Dans le Woleu-Ntem, les tôles enluminées provenant du Cameroun permettent aux constructeurs d'en disposer à des prix relativement concurrentiels des alu-zincs couleurs fabriquées localement. Partout où la beauté de ces toitures se révèle, les plus admiratifs ont parfois l'extravagante idée de peindre eux-mêmes les leurs. Mais, d'après certains ouvriers rencontrés dans une usine de fabrica-

tion de tôles, le rendu ne sera malheureusement pas le même, ni sur la joliesse, encore moins sur la durée.

« L'enduit d'une peinture prévue pour adhérer sur des parpaings crépis, expliquent-ils, est contre-indiqué sur des surfaces métallifères. La moindre intempérie décollera les couches de peinture. »

PAS D'EFFET MIROIR AU SOLEIL* Les tôles profilées en acier galvanisé, avec revêtement en alu-zinc, en aluminium, cuivre ou inox, sont parfaitement adaptées pour contrer les attaques provoquées par les intempéries. En plus de l'anodisation, le revêtement laqué de la toiture la protégera davantage contre les vents marins soufflant sur le littoral. De même, en sus de la beauté qu'ils confèrent aux constructions, les toits colorés ont l'avantage de ne pas aveugler le charpentier-tôleur comme un miroir au soleil. Contrairement aux toitures en aluminium simples, l'ouvrier couvrira l'ensemble de

la maison sans risque d'exposer sa vue à la réflexion solaire. Il travaillera plus sereinement et n'aura pas besoin de s'encombrer ou de s'accommoder d'une hypothétique paire de lunettes de soleil.

Les toitures enluminées (comme celles en tuiles) étant perçues comme un indicateur d'aisance, elles exposeraient deux fois plus les maisons au cambriolage. De fait, la plupart de ces maisons sont souvent gardées par des vigiles quand ce n'est un chien de garde qui, par sa présence, dissuade les visiteurs indésirables. L'enluminure donne tout son charme aux constructions domestiques. Une maison à la toiture colorée, même en planches, retiendra toujours l'attention.

Le beau, le bien et le bon confèrent tous leurs sens au choix esthétique d'un propriétaire de goût.



... ou l'orange...



... ou encore le bordeaux. Autant de signes d'une certaine aisance sociale.